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Règle 17 pendant une manœuvre pour effectuer une pénalité  
   
Situation 
 
L’annexe MR s’applique. Jaune tribord et en route libre derrière devient engagé à moins de 
deux fois sa longueur de coque sous le vent de Bleu, également tribord. Jaune navigue au-
dessus de sa route normale.  
  
Question 1 
 
Jaune enfreint-il la règle 17 ?  
  
Réponse 1 
 
Oui.  
  
Question 2 
 
Si la réponse à la question 1 est oui, Jaune enfreint-il la règle 17 si, pendant qu’il navigue au-
dessus de sa route normale, il manœuvre pour effectuer une pénalité ?   
  
Réponse 2 
 
Oui.   
Un bateau qui effectue une pénalité ou qui manœuvre pour effectuer une pénalité ne navigue 
pas sur sa route normale, comme indiqué en MR1.1(a).  
Cependant, la règle 17 continue de s’appliquer tant que les bateaux restent engagés à moins 
de deux fois leur longueur de coque et sur le même bord. Par conséquent, lorsque Jaune 
navigue au-dessus de sa route normale, il enfreint la règle 17.  
  


